

# La FP navarra mostró en Portugal su innovador aprendizaje por proyectos

Alumnos del IES Ega y del IES Sierra de Leyre viajaron a Aveiro para presentar sus trabajos

DN  
Pamplona

Responsables de los centros Ega, de San Adrián, y Sierra de Leyre, de Lumbier, acaban de presentar en Portugal su experiencia con el método de aprendizaje por proyectos, que se ha implantado este año en la FP Básica, después de que ambos centros participaran a lo largo del curso pasado en un programa europeo que sirvió para adaptar al sistema educativo una metodología experimentada durante años en la FP alemana.

El método, también conocido como aprendizaje basado en la resolución de problemas, consiste en proponer al alumnado una situación o problema real, similar al que podrían encontrarse en el entorno laboral, al que tienen que dar una solución. Con la nueva metodología educativa, los contenidos ya no se imparten compartimentados por asignaturas, sino que se organizan en torno a un proyecto común, de modo que aquello que se enseña en una o va-

rias asignaturas es posteriormente aplicado por los alumnos en un trabajo de carácter más amplio.

**Taller mecánico y mermelada**  
En el proyecto piloto participaron un total de 58 alumnos, 44 del IES Sierra de Leyre (24 de la especialidad de Mecatrónica y 20 de Actividades Físico-Deportivas) y 14 del IES Ega, así como seis profesores. Los trabajos realizados fueron presentados recientemente en una jornada celebrada en la localidad portuguesa de Aveiro.

En el caso del IES Sierra de Leyre, los alumnos de la especialidad de Mecatrónica realizaron un plan de mantenimiento para el taller mecánico del centro, que incluye un calendario con medidas preventivas para mantener las máquinas en buen estado. Por su parte, los estudiantes de la especialidad de Actividades Físico-Deportivas trabajaron varias ideas de negocio relacionadas con la salud, como un gimnasio para personas de la tercera edad.

En el caso del IES Ega, los alumnos de la especialidad de Producción Agroalimentaria investigaron una fórmula para mejorar la textura de la mermelada de uva ecológica que fabrican en su planta de conservas vegetales y cuya muestra entregan como obsequio a todos los que visitan el centro.

## Jornada de prevención de la violencia contra las mujeres en la UPNA

La UPNA celebra el jueves una jornada sobre prevención de la violencia contra las mujeres en la que participarán representantes de las principales instituciones navarras que trabajan en el acompañamiento a este colectivo. El encuentro se titula *Mujeres, vulnerabilidad y violencia. Reflexiones y buenas prácticas en clave de alojamiento y acompañamiento social* y se desarrollará en el Aula Fernando Remacha de 16 a 20 h. La inscripción es gratuita y se puede realizar vía mail a [daphne@unavarra.es](mailto:daphne@unavarra.es).

## La UPNA celebra el 'Agile University Day', sesión de desarrollo de 'software'

Con el objetivo de dar a conocer los valores y la metodología de trabajo ágil en el desarrollo de software, la UPNA se ha sumado al evento *Agile University Day*. En la jornada, que se celebra mañana de 15.30 a 20 h en El Sario, se expondrán casos reales de empresas en las que *agile* forma parte de su cultura y su día a día de trabajo.

## Fundación Caja Navarra destina 25.000 euros a Cocemfe Navarra

Cocemfe Navarra (Federación de asociaciones de personas con discapacidad física y orgánica) y Fundación Caja Navarra han firmado un convenio para promover la participación de este colectivo en la vida de su comunidad. Fruto del acuerdo, Fundación Caja Navarra aporta a Cocemfe 25.000 euros, dirigida principalmente a financiar el servicio de transporte adaptado, que permite a unas 25 personas con discapacidad acudir diariamente a sus terapias de rehabilitación.



Díez, directora de la Caixa en Navarra, muestra una de las mochilas, acompañada por Eduardo Jiménez, de la Red contra la Pobreza. CALLEJA

## La Caixa entrega 1.300 mochilas a familias sin recursos en Pamplona

El reparto se hará a través de las entidades integradas en la Red de Lucha contra la Pobreza

Europa Press. Pamplona

La Obra Social La Caixa hizo entrega ayer a la Red Navarra de Lucha contra la Pobreza y la Exclusión Social de 1.300 mochilas con material escolar básico para niños de familias sin recursos de Pamplona.

La campaña, que lleva por título *Tu mochila estrella*, fue presentada por la directora territorial de La Caixa en Navarra, Ana Díez, y el vicepresidente de la Red Navarra de Lucha contra la Pobreza y la Exclusión Social, Eduardo Jiménez.

Con esta campaña, destacó Díez, la entidad distribuirá en toda Navarra 6.000 mochilas con material escolar básico,

que suponen una inversión de más de 40.000 euros. Para su reparto, La Caixa cuenta con la colaboración de la Federación Navarra de Municipios y Concejales, que le ha puesto en contacto con los Servicios Sociales de Base de los municipios navarros interesados. En Pamplona, 1.300 menores recibirán una mochila a través de las entidades sociales integradas en la Red Navarra de Lucha contra la Pobreza, entre ellas, Anafe Cite, Lantxotegi, París 365, Federación de Asociaciones Gitanas Gaz Kaló, Dianova, Fundación Secretariado Gitano, Andrea, La Majarí, Salhaketa, SEI, Fundación Adsis y Kamira.

La mochila contiene una libreta, un lápiz, un bolígrafo, una caja de 12 pinturas de colores, una goma de borrar y un estuche. Se trata de material básico para los escolares de algunas familias que no pueden costearlo.

# Premian a 3 docentes e investigadores de la Universidad de Navarra

Se trata de Manuel Casado y Cistóbal Pagán, del ICS, y de Javier Aranceta, profesor en Farmacia y Medicina

ÍÑIGO GONZÁLEZ  
Pamplona

Tres profesionales de la Universidad de Navarra acaban de recibir sendos reconocimientos nacionales gracias a su labor en el centro. Se trata de dos investigadores del Instituto Cultura y Sociedad (ICS) y de un profesor asociado de las facultades de Medicina y Farmacia.

**Manuel Casado Velarde** (Badajoz, 65 años), investigador principal del proyecto *Discurso público*

del ICS, catedrático en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Navarra, y académico de la Real Academia Española, ha sido nombrado nuevo presidente de la comisión de la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (ANECA) que acredita catedráticos en el área de Artes y Humanidades. Casado es miembro de los consejos de redacción, comités científicos o consejos asesores de una decena de revistas científicas. En la Universidad de Navarra ha ejercido diversos cargos, desde decano de la Facultad de Ciencias de la Información (1984-1990) y vicerrector de Profesorado (1997-2007), a director del departamento de Lingüística hispánica y Lenguas modernas (2001-2009). Desde el año 2000 es director del



Manuel Casado Velarde. DN

Consejo Editorial de la Colección Lingüística de la editorial EUNSA.

Un miembro de su equipo de investigación en el ICS también ha sido galardonado, aunque en un ámbito diferente. **Cristóbal Pagán Cánovas** (Sevilla, 39 años) ha sido premiado entre los 56 proyectos que recibirán ayudas de la Fundación BBVA a la investigación y la creatividad. Actualmente, sus líneas de investigación se basan en la lingüística cognitiva, la poética cognitiva, el análisis del discurso, la filología griega, la literatura



Javier Aranceta Bartrina. DN

comparada y la ciencia cognitiva. En su proyecto busca completar el primer estudio diacrónico de la expresión poética de las emociones en la poesía griega, desde Homero hasta nuestros días. Las ayudas, que podrán alcanzar los 40.000 euros para desarrollar proyectos en seis o doce meses, permitirán a los ganadores poner en marcha ideas muy innovadoras.

Por último, el doctor **Javier Aranceta Bartrina** (Bilbao, 61 años), profesor asociado de las Facultades de Farmacia y de Medi-



Cristóbal Pagán Cánovas. DN

na de la Universidad de Navarra, ha recibido el Premio Memorial *Doctor Gregorio Marañón* de la Real Academia Española de Gastronomía. Este galardón le distingue como el mejor científico de 2013 en el campo de la alimentación. Aranceta es profesor de Nutrición Comunitaria, Medicina Preventiva y Salud Pública en la Universidad de Navarra. Tiene larga experiencia en dirigir proyectos de investigación relacionados con Epidemiología Nutricional y Nutrición Comunitaria.